

# Jornada

Organo de la Seccional Santiago del Partido Socialista

Año 1 — No. 1  
Precio: 20 ctvs.

Santiago (Chile), 17 de Noviembre de 1934

Dirección:  
10 de Julio 1652

## Bernard Shaw juzga al Socialismo y Capitalismo

A poco de regresar de Rusia Bernard Shaw, pronunció en el Radio de Londres, una conferencia dedicada a Norteamérica, en la cual puso de relieve el contraste entre la construcción triunfante del Socialismo en la Unión Soviética y el desmoronamiento del mundo burgués. Aunque las ironías del gran escritor han tenido siempre una gran publicidad, esta vez la prensa europea en general y la inglesa en particular, ha silenciado o falseado su discurso. Considerándolo de interés, lo publicamos a continuación como un homenaje al reciente aniversario de la Revolución:

¡"Hola, América"! ¡Salud a todos mis amigos de América! ¿Qué tal estáis todos vosotros, los que, desde hace un mes, decís que yo he vuelto loco de Rusia? Pues si son ciertas las últimas noticias vuestras que hemos recibido, así difícilmente podréis decir que yo estoy loco. Es este el momento en que Rusia se rie de nosotros. Ella nos tiene atontados, avergonzados, descubiertos y casi puestos fuera de combate.

Nosotros la hemos sermonado desde la altura de nuestra superioridad moderna y ahora tenemos que ruborizarnos ante ella.

Nosotros nos hemos enorgullecido de nuestra maestría en los negocios y de sus bases sólidas, y en la actualidad estamos arruinados.

Vuestro Presidente, que se hizo famoso dando de comer a los millones de hambrientos de la Europa devorada por la guerra, no puede dar de comer a sus propios ciudadanos en la paz. Los gritos desesperados de nuestros financieros han resonado a través del mundo y, la confianza en la Banca de Inglaterra ha quedado destruida. Nuestro presupuesto muestra un déficit de 850.000.000 de dólares; el vuestro, un déficit de 500.000.000 de dólares.

Nuestros hombres de negocios no pueden encontrar trabajo para tres millones de trabajadores, y los vuestros dejan seis millones en la calle.

En ambos lados, nuestros ministros no encuentran otra cosa que hacer con los hambrientos, que atropellarlos o comprarlos con limosnas.

Nuestra agricultura está arruinada y nuestra industria aplastada bajo el peso de su propia productividad; y frente a toda

esta incompetencia en los negocios, impotencia política e insolvencia financiera, Rusia ofrece su presupuesto con un superavit de 750.000.000 de dólares; su población, ocupada hasta el último hombre; su agricultura científica, duplicando y triplicando sus cosechas; sus gobernantes eficientes, y su atmósfera de esperanza y seguridad para los más pobres tal como nunca se ha visto en ningún país civilizado del mundo.

Ahora los rusos nos dicen: "¿Por qué no hacéis como nosotros?" Vosotros no podéis emplear ni alimentar a vuestros ciudadanos. Enviadles aquí y, si valen, nosotros les daremos trabajo y alimentación... Y pensar en que algunas de las cosas más maravillosas que ellos están haciendo fueron hace cincuenta años propuestas por americanos, de los cuales muchos han sido encarcelados por sus ideas!

En 1914 nuestros imperialistas nos llevaron a la guerra. Vosotros no quisisteis entrar en aquella guerra, pero fuisteis forzados a entrar. Gracias a vosotros, la guerra, en vez de hacer lo que querían los imperialistas, dejó destruidos tres imperios, transfirió a Europa de continente monárquico en continente republicano, y convirtió el único Estado europeo mayor que los Estados Unidos, en una federación de Repúblicas Socialistas.

No era eso exactamente lo que esperabais, ¿Verdad? Vuestros hijos no fueron enviados a la muerte dando vivas a Carlos Marx y repitiendo el grito de combate: "¡PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNOS!".

Esta maravillosa potencia nueva en el mundo, la Unión de Repúblicas Socialistas y Soviéticas, es lo que habéis ganado con vuestro empréstito y la sangre de vuestros jóvenes. No era esa vuestra finalidad, pero aquí está.

Sé que es muy duro que vosotros e Inglaterra seáis insolventes, estando obligada Francia a acudir en vuestra ayuda, mientras que la U. R. S. S., vuestro hijo, está progresando cada día más.

¿Verdad que parece como si los rusos estuvieran arreglando sus problemas mejor que vosotros?

En 1914, como tal vez algunos recordarán, declaré que si los soldados de los dos lados tuvieran lo más mínimo de sentido común, volverían a sus casas y se ocuparían de sus asuntos en vez de matarse como locos los unos a los otros porque sus oficiales lo mandaban.

Alguno de vosotros os encolerizáis mucho contra mí porque veo la guerra desde el punto de vista del sentido común, porque para muchos la guerra es un asunto de gloria y patriotismo y no tiene nada que ver con el sentido común.

Pero en 1917 ocurrió un suceso asombroso. Los soldados rusos tomaron una resolución definitiva; dijeron: "¡Ahora basta!" y volvieron a sus casas. Formaron cuerpos de obreros y soldados, llamados "Soviets", y aclamaron a estos como omnipotentes.

El gobierno del Zar, tan poderoso como abominablemente tiránico, se derrumbó como una

### "JORNADA"

Santiago, 17 de Noviembre de 1934

#### A los Trabajadores

Frente a la clase burguesa antagonica que no se resigna a perder sus privilegios y que pasando por encima de sus propias leyes y de la decantada Constitución, se arma y se pone en pie de guerra para seguir usufructuando de las ventajas que a ella le reporta el régimen capitalista, los trabajadores están en la imperiosa necesidad histórica de organizar disciplinadamente sus cuadros de defensa y ataque.

Organizarse para la lucha en el frente sindical y en el frente político; para la conquista de mejores reivindicaciones inmediatas en el orden económico y para decidir en su favor el dramático duelo entre burgueses y proletarios.

Disciplinarse en cuadros sólidos y aguerridos; saber qué se quiere y cómo se puede alcanzar el objetivo. Conocer la táctica y la estrategia; aprovechar las debilidades del enemigo para arrancarle un nuevo girón y hacerlo vacilar en sus posiciones, como él aprovecha las fallas de la clase trabajadora para hambrearla con la explotación, sumirla en la ignorancia y el fanatismo y dominarla por la violencia y el terror.

El Partido Socialista, partido de clase y de masas, es hoy por hoy el llamado a agrupar cualitativa y cuantitativamente al proletariado nacional, para conducirlo a la victoria. Pero la eficacia de este instrumento con el que debe operarse la Revolución, depende exclusivamente de sus integrantes: de su capacidad, de su moral, de su espíritu de lucha y abnegación, de su heroicidad a toda prueba.

Por consiguiente, ingresar al Partido Socialista es contraer un compromiso de honor en el sentido de superarse constantemente para convertirse en la vanguardia de la clase productora.

A este afán responde «Jornada», órgano auténtico de trabajadores, aspira a recoger el verdadero sentir de su clase y a ser escrito por los trabajadores mismos. Junto con informar de la marcha de la Seccional del Partido, quiere ser un lazo espiritual entre sus miembros y pretende orientarlos en las doctrinas más justas y en la línea más compatible con la doctrina y estructura orgánica del Partido.

Bloqueados por la prensa capitalista, amenazados constantemente por la censura y por la represión policial, «Jornada» quiere ser el vehículo de protesta y de expresión de los socialistas y de los obreros en general, para disipar la cortina de humo que la estúpida lucha doctrinaria entre sectores de la misma burguesía, pretende colocar ante los problemas económicos, a fin de perturbar y confundir al proletariado y apartarlo del camino de la Revolución.

«Jornada» representa un esfuerzo y un progreso al que los militantes del Partido Socialista seguramente sabrán corresponder, dándole contenido de lucha y calor de solidaridad. A ellos confía su destino y por eso tampoco le teme a los zarpazos de la reacción.

# Trabajo, disciplina, propaganda y culturación

Reajuste y actividad en los Barrios.—Ante el desafío miliciano.—Culturación de la masa obrera.—Concentración en el Teatro Rogelio Ugarte.—Tribunal de disciplina

En los últimos meses una ola de franca actividad se observa en las filas de la Seccional Santiago, dentro de una atmósfera de confianza y de solidaridad proletaria, sin que ninguna acción censurable haya perturbado el último período.

Por el contrario, como se desprende de la crónica sintética que hacemos a continuación, la marcha de la Seccional tiende a superarse cada día más, para bien y honra del ideario socialista.

## EN LOS BARRIOS

Superado el estado de postración y ambiente de recelos que llegó a dominar en algunos Barrios y a perturbar la estructura general de la Seccional, éstos reaccionaron favorablemente, según consta de la relación que hacemos en otra parte.

Hay que sostenerse que domina entre los diversos sectores una verdadera emulación, que no es propiamente la rivalidad, que engendra el odio, sino el afán de cada barrio de desarrollar una obra tan eficaz como los otros, de asumir nuevas iniciativas y de acometer nuevas empresas.

Naturalmente que esta saludable labor ha tenido que empezar por hacerse sentir en los núcleos, los que, por lo general, funcionan hoy mucho más regularmente, esperándose vencer los vaeos y deficiencias que todavía subsisten y algunos de las cuales serán materia de reforma del Estado.

## FRENTE A LA MILICIA

Ante el desafío miliciano de concentrar 40.000 hombres armados en Santiago, la Seccional, de acuerdo con las Directivas, desde el primer instante resolvió organizar la resistencia y la protesta obrera frente a la amenaza del golpe de estado fascista.

Las bases respondieron ampliamente a las consignas impartidas y se buscó contacto con sectores políticos de clase y elementos sindicales para organizar una huelga general.

Desgraciadamente, la debilitación de los cuadros sindicales no les permitió responder a esa huelga política y de defensa proletaria, pero la agitación y efervescencia producidas fueron en gran parte producto de la labor de los cuadros del P. S.

La policía y el cuerpo de soploes, empeñados en hacer frasar la resistencia obrera inventaron el complot de las bombas, para desbaratar la acción de los trabajadores, y a consecuencias del cual permanecen en prisión varios de nuestros camaradas.

## CAPACITACION

Una de las tareas que con mayor ardor ha emprendido el secretariado de la Seccional y a

la que los barrios han prestado toda su cooperación, es la de culturación de la masa obrera y adoctrinamiento de los militantes y simpatizantes del P. S. Para lo primero, cada viernes se efectúan en los barrios charlas sobre problemas de actualidad, destinadas a orientar a la masa; para lo segundo, se procura que los núcleos aborden el estudio de materias económico-sociológicas que sirven de fundamento al socialismo.

Como un medio de contribuir a esta labor, la Seccional ha iniciado la publicación de peque-

ños folletos. El primero de ellos: "Iglesia y Socialismo", ha tenido amplia acogida.

Este proceso de intensificación de la cultura proletaria para contrarrestar los dogmas de la cultura burguesa y preparar la conciencia revolucionaria y de clase, merecerá la atención preferente del Partido Socialista, sin descuidar, por cierto, la acción en la calle y en los sitios de trabajo.

## CONCENTRACION

Magnífica resultó la jornada

## Comité de Socorro de la Seccional Santiago

Dura prueba porque atraviesa.—Ayuda a los camaradas presos.—Deberes de los Delegados de Barrio.—Resumen del estado de finanzas.—Labor de solidaridad revolucionaria que deben desarrollar los Barrios y las Seccionales de provincias.

El Comité de Socorros de la Seccional Santiago hace un llamado en estos momentos de dura prueba a la solidaridad revolucionaria de todos los militantes y simpatizantes del Partido Socialista y pide su ayuda para atender a los gastos de mantenimiento de los camaradas presos; que han sido arrastrados a las celdas carcelarias por defender los ideales de justicia y emancipación social de las masas proletarias.

Es deber de todo militante o simpatizante, ya sea de los barrios de la Seccional Santiago o de las demás Seccionales de provincias, cooperar en esta obra de recolección de fondos para salvar tal vez del hambre a nuestros camaradas que luchan por alcanzar el día en que brille la aurora de una nueva era.

Las Seccionales que no tienen presos políticos tienen el deber de ayudar al Socorro de la Seccional Santiago; pues ésta, por estar en la capital y tener la labor más pesada de trabajos y consignas, es la que siempre tiene más gastos por el capítulo de presos políticos.

Deber y obligación al mismo tiempo del Delegado de Barrio al aceptar este puesto de sacrificio y trabajo, es el cumplimiento de dar cuenta de sus talonarios de donación los días SABADOS DE 7 A 9 P. M. con cualquiera suma que haya recolectado, aunque sean veinte centavos.

El Secretario de Barrio es el responsable del cumplimiento de los deberes del Delegado del Barrio al Socorro; que no solamente debe dar cuenta los Sábados del dinero recolectado, sino que debe recibir del Socorro la cuenta de novedades, estado de este, visitar a los camaradas enfermos, dando cuenta de todo a sus respectivos Barrios.

Este Comité, si tuviera la cooperación de todos los barrios con una cuota mínima mensual de un peso, estaría en situación de dar cumplimiento a todas sus obligaciones y podría dar impul-

so al Policlínico, Clínica Dental y Cooperativa de Ventas, Peluquería, etc.

Damos un estado de las finanzas del Socorro desde el 1.º hasta el 15 de Noviembre:

INGRESOS	
Saldo de Octubre	\$ 73 05
70 % del Pie-Nick	287 80
Recolectado en el mes	218 00
<b>TOTAL</b>	<b>578 85</b>
EGRESOS	
Segun comprobantes	613 00
<b>DEFICIT</b>	<b>\$ 34 15</b>

El Sábado 10 del presente diecinueve solamente los siguientes barrios: ESTACION, SAN PABLO, BELLA VISTA, UNIVERSIDAD y F. J. S., con un total de 37 40 pesos y el Socorro tiene un gasto diario de 21 pesos en pensión de cuatro camaradas presos y de 10 pesos diarios por ayuda a la familia de dos compañeros.

En resumen, el Socorro tiene un gasto semanal por el momento de 217 pesos y tuvo una entrada la semana pasada de 37 40 pesos. En esta semana el Socorro se ha visto obligado a restringir la ayuda a los presos.

En tres meses y medio el Socorro ha ayudado a los camaradas presos, enfermos, hospitalizados y ayuda a las familias por un total de \$ 2.017,50.

El Secretario del Socorro ha entregado un Reglamento a la Seccional Santiago para la mejor organización y eficiencia del Socorro. La Seccional Santiago está estudiándolo para que entre en vigencia a la brevedad posible.

En el próximo número de este Semanario daremos más detalles de este Comité que al tener una ayuda más efectiva de los militantes y simpatizantes haría una realidad la cooperación socialista que debe tener todo partido revolucionario para defender a sus camaradas de las acechanzas del régimen burgués.

El Secretario del Socorro

del domingo 28 de Octubre en el Teatro Rogelio Ugarte. Ante la sala repleta de trabajadores, hablaron el Secretario de la Seccional; Arredondo, por los campesinos socialistas; Carlos Gaete, dirigente obrero de Rancagua; el diputado Carlos Alb. Martínez; el secretario de la Juventud Socialista; el senador Marmaduke Grove; Augusto Pinto y Osear Schnake, secretario general del P. S.

Se vivió atronadoramente al P. y a la revolución socialista y se cantaron himnos proletarios.

Miles de trabajadores y simpatizantes, que no alejaron a entrar al Teatro fueron disueltos a sablazos por los carabineros.

A la salida, también se disolvió violentamente al público, no obstante lo cual se vivió por todas las calles al P. S. y se gritó contra la milicia y la reacción.

## LA DISCIPLINA

En los últimos meses no ha habido necesidad de aplicar ninguna medida disciplinaria, lo que da la sensación de la armonía que reina en la Seccional, como el mejor mentís a los que quisieran vernos esterilizados por las luehas intestinas.

No obstante, era necesario organizar nuestra justicia interna y proceder a la creación del Tribunal de Disciplina.

Para esto, cada Barrio propuso tres nombres; procediéndose a sortear cinco de entre los 30 propuestos.

De este modo, el Tribunal de Disciplina quedó constituido por un obrero electricista, un dentista, un pastelero, un empleado de almacén y un carpintero.

La generación eminentemente popular y democrática del Tribunal de Disciplina, permitirá hacer una experiencia de justicia proletaria y de cómo la Revolución organizará los Tribunales encargados de aplicar sanciones cuando el proletariado conquiste el Poder.

## SOCORRO SOCIALISTA

He aquí un renglón de nuestras actividades que no se ha descuidado un solo momento.

La atención de los que caen en la lucha, cumpliendo consignas del P. S., de los que rinde la enfermedad por el desgaste de energías que solicita la causa, ha sido y debe seguir siendo un deber solidario fundamental.

El Socorro Socialista cada día se organiza mejor y hoy está confiado a hombres de honradez acrisolada. Sólo un obstáculo tiene su acción de solidaridad: la escasez de recursos. No basta la erogación que semanalmente está obligado a hacer cada barrio; no basta la velada ni el Pie-Nick de beneficio; no alcanzan para sus fines el producto de las colectas y de las rifas.

La atención de los presos, su defensa jurídica; la asistencia a

# estrechan las filas SOCIALISTAS en Santiago

El Socorro Socialista cumple su misión.—Celebración del aniversario de la Rev. Rusa.—El 8 y 9 de Diciembre se realizará el Congreso Regional.—Preparativos para el Congreso de Valparaiso

las familias de los detenidos; los auxilios a los enfermos hospitalizados; el apoyo a los perseguidos, exigen cuantiosas sumas, cuya medida la da el estado de la tesorería del Socorro, que se registra por separado.

La acción del Socorro tendrá que ceñirse en adelante al Reglamento aprobado por el Seccional, pero lo importante es que los militantes no pierdan de vista un solo momento que un partido revolucionario perseguido, como el Socialista, necesita tener una fuerte caja de resistencia y de solidaridad para hacerle frente a las contingencias de la lucha y para que los caídos, junto a la adhesión moral encuentren siempre la asistencia material y la defensa necesaria.

## REVOLUCION RUSA

El 7 de Noviembre — XVII Aniversario de la Revolución Rusa —, día del proletariado internacional, fué recordado dignamente por la Seccional Santiago.

En forma simultánea, la noche del 7 se realizaron conferencias alusivas, en los sectores que se indican, a cargo de los siguientes camaradas:

ESTACION.— Carlos Alb. Martínez y Julio Barrenechea. CENTRO.— Stien y Dr. Garafuie.

UNIVERSIDAD.— H. Torres y M. Hermosilla. SANTA ELENA.— Arturo Nafio y H. Calderón.

SAN PABLO.— Ricardo Lateham y O. Schneck.

INDEPENDENCIA.— Martínez y C. Godoy Urrutia. RECOLETA.— Federico Klein.

QUINTA NORMAL.— Ramón Alzamora, L. Zúñiga y Rafael Paeheco.

PROVIDENCIA.— Stien y Vidaurte.

Centenas de trabajadores atrajeron las charlas a cada barrio, calculándose en varios miles los participantes en esta jornada, con lo cual el Partido cumplió un compromiso de honor. Con gran entusiasmo y vitores al socialismo fueron terminadas las concentraciones.

Carcineros destacados grandes contingentes de tropa en los sitios adyacentes a los locales del Partido. Una manera de asociarse a la fecha que se conmemoraba.

## CONGRESO REGIONAL

El 8 y 9 de Diciembre se efectuará en la capital el Congreso Regional de las Seccionales de Santiago y O'Higgins, en carácter de preparatorio del próximo Congreso Nacional.

La Secretaría Regional trabaja activamente en la organización del Congreso, al que vendrán delegados de unas veinte Seccionales, a razón de uno por cada 20 militantes activos.

La Seccional Santiago tiene en trabajo cuatro comisiones de estudio: Estatutos, Programa, Organización y Acción Sindical. Cada una de estas comisiones integrada por sendos delegados de los barrios, está presidido por un miembro del secretariado Seccional. Sus informes irán a estudio de los barrios, para determinar en defi-

nitiva cuáles serán las tesis que la Seccional sostendrá en la Convención del 8 y 9 de Diciembre.

## CONGRESO DE VALPARAISO

Las Directivas del P. S. han dispuesto que el sábado 22 de Diciembre próximo se inaugure en Valparaiso el Segundo Con-

greso de todos el país, de Arica a Magallanes, concurriendo a este torneo, que es el exponente y autoridad máxima del P. S.

Llamado a corregir rumbos y a fijar la línea del P. S., sobre la base de la experiencia recogida en el primer año de labor orgánica, el próximo Congreso tiene una importancia enorme para el destino del Partido y mareará la influencia que éste está llamado a conservar y acrecentar dentro de las masas obreras y campesinas y sector empobrecidos de la pequeña burguesía.

La Seccional Santiago, que numéricamente es una de las más numerosas del país, se prepara para asumir una actuación destacada en el próximo Congreso General.

El análisis suscrito que acabamos de hacer y que no es sino una impresión panorámica de los trabajos realizados en el último tiempo por la Seccional, deja, seguramente, una sensación de optimismo, pero, como buenos socialistas, no tenemos derecho al descanzo ni a hallar la obra perfecta. En constante superación, el trabajo de mañana debe ser, tendrá que ser, superior al de hoy.

¡Sólo así reivindicaremos para nosotros la construcción del porvenir!

viernes funcionan algunas clases a cargo de profesores militantes del Barrio.

Se ha contribuido materialmente al sostenimiento de la huelga de los obreros de la fábrica de tejidos "El Salto".

Con entusiasmo se está preparando un beneficio cuya utilidad se repartirá entre el barrio y el socorro.

## SAN PABLO

Superadas las dificultades que tuvo que sobrellevar el Barrio, a raíz de la maniobra divisionista que la masa del P. S. condenó, aislando a sus promotores, este sector ha reaccionado ampliamente.

Instalada su secretaría en el magnífico local de Andes 2314, las charlas han contado con enorme asistencia.

Junto con atender la mejor organización de sus cuadros internos y proseguir la captación de militantes, el Barrio se ocupa de fomentar la organización de sectores obreros, tales como los municipales, . . . . .

San Pablo puede realizar una obra inmensa.

## SANTA ELENA

La labor que el P. S., realiza en esta barriada, es eficaz desde todo punto de vista: crecido número de militantes, grandes asistencias a las sesiones y a las charlas, efectiva influencia entre el vecindario.

Pasa a la 4.ª pag.

## Cómo trabaja el Partido en los Barrios

### BELLAVISTA

En los últimos meses este sector ha entrado a un período de florecimiento y actividad.

Las reuniones, tanto de núcleos, como generales, al igual que la asistencia a las charlas han estado muy concurridas.

Se trabaja por establecer férreamente la disciplina dentro de los militantes y por captar obreros de los gremios gráficos, molineros y picapedreros.

El Barrio cotiza regularmente al Socorro.

### ESTACION

El cambio de Secretariado ha entonado al Barrio y producido una saludable reacción en los núcleos, lo que se ha traducido en gran asistencia a las reuniones internas como a las charlas.

Actualmente se busca un local amplio donde instalar al Barrio, pues la Secretaría ha tenido que entregarse por demolición.

Se prepara proflijamente el fichero de los militantes y se estimulará y coordinará la actuación sindical de ellos.

Hay entusiasmo para el trabajo.

### INDEPENDENCIA

Siendo este barrio el más damnificado por las actividades disolventes y contrarias a la unidad de la clase obrera, de algunos pseudo socialistas, ha costado reorganizarlo y darle nuevamente vida, lo que se ha conseguido merced a la tenacidad de un grupo de militantes que se mantuvo leal al P. S. en todo momento.

Instalada otra vez la Secretaría del barrio en Colón 1538, junto con el reclutamiento de militantes y simpatizantes, se han reiniciado las reuniones culturales.

Ahora falta organizar en definitiva el Secretariado, pero ya se pasó el período crítico.

### MATADERO

La eficacia de la labor de este Barrio, que corresponde a uno de los sectores más densos de la ciudad, ganará gran-

demente con la instalación de la Secretaría en el magnífico local de San Diego 1441.

Las reuniones internas se efectúan regularmente y las consignas de la Seccional se cumplen con disciplina.

Actualmente el Barrio prepara la solemne inauguración de su local, con asistencia de delegados de todos los sectores.

La cotización al Socorro no se ha descuidado en ningún momento.

### PILA

Este Barrio trabaja sin estridencia, pero firmemente.

La tarea de capacitar a los militantes y de ayudar a la culturalización de las masas obreras, ha preocupado permanentemente.

Se han planteado y estudiado problemas de interés, tal como el del Frente Unico.

Las consignas se han cumplido fielmente y el Barrio coopera sin omitir esfuerzos al progreso e iniciativas de la Seccional.

El reciente traslado a la nueva Secretaría — Covadonga, 1 — le dará mayor impulso a su acción.

### PORTUGAL

Cuenta este sector con un grupo leal y activo de militantes, entre los cuales se destaca el núcleo femenino.

El nuevo Secretariado del Barrio ha reajustado los cuadros de militantes y simpatizantes, controlando el trabajo efectivo de los núcleos.

Se estudian la probabilidad de trasladar el barrio a una secretaría ubicada dentro de su jurisdicción, con lo cual seguramente ganará en militantes y en influencia.

Hay espíritu de trabajo y buenos elementos para la propaganda.

### RECOLETA

La enfermedad del secretario en propiedad, ha privado al Barrio de su principal animador, no obstante lo cual se ha mantenido la labor cultural y de lucha que se ha desarrollado siempre.

Fuera de las charlas de los gremios obreros del Partido Socialista.

Bernard Shaw.

caso de cartón. Los Soviets no podían hacer nada sin jefes y sin un plan de reconstrucción social.

Entonces la ocasión se ofreció a Lenin y sus compañeros, y ellos eran lo bastante valientes para aprovecharse de ella. Ellos se apoderaron del mando de los Soviets y establecieron la Unión de Repúblicas Socialistas y Soviéticas, exactamente como Washington, Hamilton, Franklin y Tom Paine habían establecido los Estados Unidos de América hace ciento cuarenta y un año.

Si tenéis la menor duda de que hay una gran semejanza entre los dos casos, haced lo siguiente: Haced una compilación de los artículos publicados en los periódicos monárquicos y de los folletos políticos, tanto americanos como británicos, publicados durante el último cuarto del siglo XVIII. Borrada las fechas, los nombres de los países y los nombres de los jefes y dadlos a vuestros amigos para decir a que país se refieren.

¿De qué país es esto? — les preguntaréis, — que ha barrido todos los límites sociales y se ha entregado a la anarquía y a la infamia bajo el mandato de un grupo de borrachos, libertinos, bandidos y asesinos?

Vuestros amigos contestarán, "RUSIA", cuando la contestación verdadera es América; y cuando les digais la verdad, probablemente no volverán a hablaros más, porque les habréis dado una buena lección moderna.

Ahora, algunos consejos para el viaje, en el caso de que os incorporeis a la masa de americanos que se precipitan a visitar RUSIA para comprobar la verdad de lo que se dice.

Si eres un obrero experto, especialmente en la fabricación de máquinas, y de edad conveniente y de buen carácter (en Rusia el carácter tiene mucha importancia), no tendrás mucha dificultad. Los proletarios de todos los países son los bienvenidos, si pueden contribuir con su parte al trabajo del país.

No obstante, no debéis esperar encontrar un paraíso. RUSIA es demasiado grande para que cualquier gobierno la desembarace en catorce años de la espantosa acumulación de pobreza, miseria, ignorancia y suciedad dejada por los zares.

RUSIA tiene más de 8 millones de millas cuadradas, que es más del doble de los Estados Unidos.

Desgraciadamente, hay todavía mucha miseria, ignorancia y suciedad que todos conocemos también en nuestros propios países; pero hay esperanzas de acabar con ellas, porque estas maldades van desapareciendo en presencia del desarrollo del socialismo, tanto como están progresando entre nosotros en la última lucha desesperada de nuestro capitalismo, en plena crisis, que intenta evitar su fin inevitable reduciendo los sueldos, aumentando los impuestos y haciendo un llamamiento a la ferocidad y voracidad latentes en el mundo para que le ayuden en sus guerras de rapiñas disfrazadas con el nombre de patriotas.

# Las luchas sindicales del proletariado

## ¡Cooperemos al triunfo de las huelgas!

El Partido Socialista tiene una línea sindical inequívoca, inspirada sólo en la salud de la clase trabajadora.

Reconociendo al Sindicato como la célula en que ha de desarrollarse la economía socialista del futuro, y como la mejor arma en sus actuales luchas por el mejoramiento económico, propia de la más amplia unidad sindical y a cada uno de sus miembros le hace reconocer la necesidad de incorporarse a su respectiva organización.

Frente a los conflictos que surgen derivados de las luchas económicas, les presta efectiva solidaridad y cooperación, lo que confirma el reciente voto:

"El secretario de la Sección Santiago, del Partido Socialista, formula la siguiente declaración pública:

"En presencia de las huelgas sostenidas por el personal de la Fábrica de Tejidos El Salto y por los obreros del edificio en construcción de la Casa Francesa, movimientos provocados por la avaricia e intransigencia capitalista para acordarle mejores condiciones a los productores, resuelve: 1.º Apoyar ampliamente dichos movimientos sindicales; 2.º Prohibir a los militantes del Partido Socialista que acepten trabajo en los lugares en conflicto; 3.º Hacer un llamado a la clase trabajadora para que robustezca sus organizaciones sindicales de clase a fin de plantear sus reivindicaciones económicas."

### COMO SE EXPLOTA A LOS OBREROS DEL AGUA POTABLE

Se nos informa que los obreros que trabajan en el agua potable de Vitacura, están siendo víctimas de graves injusticias que se cometen con ellos y sin que el ingeniero jefe atienda los reclamos que se hacen continuamente de la forma inhumana a que los tiene sometidos el Inspector de dicha obra.

Tenemos antecedentes que estos compañeros trabajan por metros, pero jamás reciben exacta valoración total, abonándose solamente de veinte a veintiseis pesos semanales desde hace tres meses.

Sabemos, también, que solamente se les da 3/4 de hora para almorzar, olvidándose el señor Inspector que el Art. 3.º del Código de Trabajo dice que no podrá ser inferior a dos horas. Se impone la necesidad de respetar esta disposición ya que

Alguno de vosotros marcharéis a RUSIA, porque en la burrasca financiera que ha reventado sobre vosotros, vuestro propio barco se está hundiendo, y el barco RUSO es el único que no va a la deriva perdiendo socorro.

Pero, espero que la mayoría de vosotros irán valerosamente,

estos compañeros trabajan todo el tiempo metidos en el agua.

Muchas otras injusticias podrían enumerarse que se cometen con estos obreros, pero las dejaremos para otra oportunidad a fin de hacer una exposición más detallada al respecto.

Será conveniente que las disposiciones del Código de Trabajo fueran conocidas principalmente por los que pertenecen a las Milicias Republicanas, ya que éstos se dicen defensores de la patria y demás majaderías para que supieran que los obreros merecen una mayor consideración.

### REIVINDICACIONES DE LOS GRÁFICOS

No podía permanecer indiferente este gremio ante el cuadro de miseria que se enseorea con caracteres apocalípticos en el proletariado de nuestro país.

El encarecimiento immoderado del costo de la vida, especialmente de los alimentos, vestuario, habitación, etc., los ha movido a emprender una activa campaña de reivindicación económica que los coloque en situación de vivir en forma más humana ellos y sus familias.

Unidos firmemente y llenos de optimismo porque sus aspiraciones son justas, han elevado a la consideración de los industriales un pliego de peticiones que sin duda alguna han de ser aprobadas en su mayoría.

Saben sí, los obreros gráficos que, mientras impera este régimen capitalista no se podrá salir jamás de este círculo vicioso que significa esto: mientras el patrón alza los salarios en una mano, con la otra, alza al mismo tiempo, el valor de los artículos que éstos producen, perjudicando, en consecuencia, a una gran parte de la sociedad.

Es por eso que hoy más que nunca, ha comprendido este gremio que en medio de esta situación de incertidumbre en que se vive y en que este régimen individualista se tambalea con probabilidad de derrumbarse estrepitosamente, se hace aún más necesaria la unión férrea de todos los trabajadores que serán los que mañana construyan los elementos de una nueva sociedad que sea más justa, más humana.

Adelante obrero gráfico y demuestra con tu ejemplo que la Unión y Disciplina es el arma más poderosa que pueden esgrimir los trabajadores para el logro de sus justas aspiraciones!

sabiendo que nuestra maldad no es una miseria natural, sino absoluta estupidez, desorganización y abandono, por pereza de los intereses: públicos o por el egoísmo individual y la ambición vulgar."

(Traducido del "Daily Worker" de Londres).

## Federación de la Juventud Socialista

El Comité organizador de la F. J. S., se dirige a los jóvenes que actúan en los barrios, a objeto que vengan a ocupar su lugar dentro de la Juventud Socialista. Hacemos también extensivo este llamado a toda la juventud explotada que aún no reconoce filas, pero que lleva encerrado en sus corazones el odio de clase, por las injusticias en que la tiene sumidos el régimen capitalista.

Jóvenes Socialistas: ingresad a nuestras filas, colocad a su disposición la energía latente de vuestros músculos, la capacidad de reflexión de vuestros cerebros, la moral y la voluntad para trabajar, con que cada uno de vosotros debe venir armado, y entonces habremos ganado gran parte del camino que tendremos que recorrer, porque habrá cerebro, músculo y voluntad, lo indispensable para luchar y para triunfar.

EL SEC. DE LA F. J. S.

### Quinta Normal

El 21 de Octubre se llevó a efecto una gran concentración de militantes y simpatizantes en el Sector Cerro Navia. Se dictó una charla y varios oradores se refirieron a interesantes problemas relacionados con el movimiento obrero.

El domingo 4 de Noviembre y el Miércoles 7, en el local de la Seccional, Joaquín Pérez 4415, se efectuaron reuniones con participación de delegados de la Seccional Santiago. El domingo 11 diversos compañeros de las comunas y barrios vecinos tomaron parte en una nueva concentración, llevada a cabo con el propósito de intensificar la acción, de acuerdo con un plan que contempla una serie de charlas en los diversos sectores de la comuna: Cerro Navia, Blanqueado, Tropezón, 25 de Mayo, Lourdes y Matucana.

### Como trabajan.....

La secretaría, ubicada sobre la plaza Bogotá, tiene movimiento todas las noches y ha pasado a ser el principal centro de actividad social dentro del Barrio.

Tanto por sus iniciativas, su espíritu de cooperación y de trabajo, como por su lealtad al P. S., el Barrio Santa Elena merece una palabra de estímulo y ser citado como un ejemplo.

### UNIVERSIDAD

El traslado de Secretaría del Barrio, desde el antiguo local de Serrano hasta 10 de Julio, resintió la marcha del Barrio, al que, sin embargo, se ha logrado mantenerlo activo merced al trabajo del Secretariado y entusiasmo de los militantes.

Se ha caracterizado el barrio por el cumplimiento de las consignas de la Seccional y por su organización interna. Todos sus militantes tienen carnet y están al día en el estampillado.

Imp. Darricarrere - A. Ovalle 1026